

2024年 11月 7日 第2586回例会  
11月第1例会

RI会長テーマ: The Magic of Rotary  
「ロータリーのマジック」

本年度会長テーマ  
「始めよう 誰かのために」

## 「ロータリー財団月間」

### ◆ 会長時間 ◆

前橋会長



今日は例会の始まりと終わりを伝える点鐘についてお話ししたいと思います。1922年、米国のロータリークラブの間で例会の出席率を競うコンテストが開催されました。この

コンテストでは、敗者となったクラブが優勝クラブに対して賞品を贈るという条件が加えられました。優勝したニューヨーク・ロータリークラブへは、当時ニューヨークで人気のあった巡視艇に使われていた鐘を賞品として贈られました。船に取り付けられた鐘は船鐘（せんしょう）、英語ではship's bell といい、時計代わりに時刻を知らせたり、非常時に鳴らす警鐘の役割をしていました。それ以来、ロータリーでは会合の開始や終了の時間を示すものとして利用されるようになりました。ベルを鳴らすことは、1世紀を超えて続いているロータリーの伝統の一つですが、義務付けられたものではなく、日本以外の国々では、使われていないクラブも多くあるようです。

ここで気になるのが、欧米の鐘というのは揺らして内部の分銅を当てて鳴らすものが一般的ですが、ロータリーでは鐘を鳴らすための木槌がセットで付いています。この木槌、ただ鳴らす為に使っているわけではないようです。英語ではギャベルとかガベルとか言われるもので、アメリカでは、議会や裁判所で木製の円盤で、打撃板（サウンド

ブロック）を叩いて使用するもので、議長や裁判長の権限と権利を象徴するものとなっています。ロータリーでは例会の始まりと終わりを伝え、1時間という例会時間を守るため使用されていますが、鐘や木槌の使用はロータリーの定款や細則に定められたものではありません。しかし日本人にとって時間や規律を守ることは習慣化されたことなので、点鐘は抵抗なく受け入れられるツールだったのかもしれませんが。日本以外の国々でのロータリーの例会は開始時間にルーズで、なんとなく始まり、なんとなく終わるといったクラブも少なくないようです。アメリカが発祥のロータリーの点鐘ですが、一番馴染んでいて、この伝統を引き継いでいけるのは日本のロータリークラブかもしれません。

### 🏆 ロータリー財団2023-24年度認証バナー表彰及び感謝状披露

「End Polio Now: 歴史をつくるカウントダウン」キャンペーンの感謝状

少なくとも1,500ドルをロータリーのポリオ根絶活動に寄付したクラブ



## 「Every Rotarian, Every Year」クラブ

1 ロータリー年度の会員一人あたりの年次基金への平均寄付額が100ドル以上であり、正会員全員が年次基金に少なくとも25ドル以上を寄付したクラブ（写真右）

## 100%ロータリー財団寄付クラブ

1 ロータリー年度の一人あたりの平均寄付額が100ドル以上であり、正会員全員が次のいずれか（またはすべて）に少なくとも25ドル以上を寄付したクラブ—年次基金、ポリオプラス基金、ロータリー財団が承認した補助金、恒久基金（写真左）



## 会務報告

鈴木幹事

- ❏ ロータリーレートが1ドル153円（10月まで142円）に変更になりました。
- ❏ 年次総会のご案内
- ❏ 例会終了後、4階「アマリリス」において11月定例理事会を開催いたしますので、理事会メンバーは出席願います。

## 委員会報告

### ＊ プログラム・出席委員会

#### 出席報告 上野(寛)君

本日（11月7日・木曜日）

会員数	91名	出席者	74名
欠席者	17名	ご来客	0名
ご来賓	0名	ゲスト	1名
		計	75名

4週前の例会2024年10月10日・木曜日

出席率 100%



## 青少年交換派遣学生 月例報告書（10月分）

### ■ 八條 義公

#### ● 健康状態

特に問題なく元気です。

#### ● 学校の状況

聞き取ることはできるのですが、知らない単

語が出てきて苦勞することがあります。話すのは前まであっているか不安で話せなかったけど、話してみると意外と通じることが分かって最近はよく会話が弾みます。サッカーのシーズンが終わりました。シーズンが終わったけど、廊下で会うとハンドシェイクしたりします。次のクラブは何をしようか迷っています。



#### ● ホストファミリーとの関係

サンクスギビングという祝日にホストマザーの実家に行きました。そこでは七面鳥やスイートポテトなど食べました。これはカナダの文化で、すごくいい経験でした。

#### ● ホストロータリークラブとの関係

ハロウィンの前のミーティングで、デザインされたカボチャをロータリアンの人たちがオークションみたいなことをして1つ10万円くらいの値段で買っていました。それは施設に寄付されるらしくいい活動だなと思いました。

#### ● その他近況等の報告

次のホストファミリーとカボチャをくり抜いてランタンを作りました。初めてやりました。日本のハロウィンでもやりたいなと思いました。ハロウィンの夜に初めて友達と遊びました。トリックオアトリートをしました。いろいろな家を回りました。1ヶ月分くらいのお菓子をゲットしました。日本とは規模が違いすぎてビックリしました。その後友達の家でみんなでゲームしたり話をしたりしました。とても楽しかったです。



■ Sylvia Marie Bell

● 学校の状況（現地語習得状況）

かっこうはたのしみ、ともだちいっぱいいる。  
にほんごはむずかし、まだかんじわからない。  
にほんごをべんきょうする。がんばります！



● ホストロータリークラブとの関係

こんしゅうのどようびぶんかさいにいけます。

● その他近況等の報告

まえのにちようびわたしとおかあさんとおばあさんとおじさんがきょうとにいきました。きょうとでわたしたちがたけをみました、たけはきれだった。それから、いちごだいふくをたべました。それから、まえのげつようびでひろしまをかえりみちとつとりにいきました。それからとつとりさきゅうにいきました。

(I wrote this with no translator so I am sorry if it is wrong !)



● 会員記念日

祝 11月お誕生日おめでとうございます。

(7名)

古屋君            森脇君            中岡君  
吉田(大)君       坂田君            木本君  
田川君



● スマイルボックス SAA 熊本君



● 八條君（自主申告）

10月23日に「エイトコーポレーション本社新築工事」の地鎮祭を滞りなく終えました。

広島市で創業して17年、その2年後に本社を福山に移転して15年。大変なことばかりでしたが、ようやく本社を建設するところまで来れました。完成は来年5月中旬の予定で福山市新涯町に敷地410坪、鉄骨3階建ての事務所となります。完成した折には、是非お立ち寄りください。

● 川妻君、藤田君、熊本君、崔君、玉木君、長尾君

本日、11月7日は、「いい女の日」です。

エステサロンを全国に展開する「たかの友梨ビューティークリニック」によって制定され、一般社団法人・日本記念日協会によって認定・登録されました。美しくなりたい女性を応援することを目的としており、広島西RCが誇る「美女」の皆様の更なる美と健康を祈念してスマイルボックスにご招待いたします。

● バイオレッツの皆様

10月31日、日本人メジャーリーガー、大谷翔平、山本 由伸を擁するLAドジャースがワールドシリーズを制覇しました。

根っからの野球好きの皆様は、カープに泣かされた1年ではありましたが、大活躍した2人を見て、さぞ胸のすく思いをされたことでしょう。アメリカだけでなく、日本中が熱狂したことを思えば、全員出宝かと思いましたが、永遠の野球少年である皆様を差し置くわけにはまいりません。バイオレッツの皆様をスマイルボックスにご招待いたします。

● 卓話予告

日時	テーマ
11/21(木)	「障害者福祉の現状」 長谷川 剛 君

## 財団部門 強調プログラム

### ロータリー財団クイズ



ロータリー財団委員会 委員長 石山 成之 君

第2710地区ロータリー財団委員の矢吹 泰孝さんが作られたロータリー財団クイズを出題しました。

### ロータリー財団の活動について



ロータリー財団委員会 副委員長 穴戸 剛 君

ロータリー会員が、人びとの健康状態を改善し、質の高い教育を提供し、環境保護に取り組み貧困をなくすことを通じて、世界理解、親善、平和を達成できるようにすること、これがロータリー財団の使命です。

寄付金を説明します。

年次基金・恒久基金・使途指定寄付とあります。

皆様からご寄付いただいた年次基金は3年を経過したのち、グローバル補助金や地区補助金のように実際の援助や奉仕事業の資金となります。地区としては1人150ドルを目標としています。恒久基金は長期的視野に立った未来への積立とありますが、基本的には運用資金となります。運用収益は年次基金の補足であったり、ロータリーの

優先項目を恒久的に支援しています。使途指定寄付ですが、基本的な考え方としてこの寄付は寄付者が指定できます。

我々広島西RCはロータリー財団より「Every Rotarian, Every Year」クラブに認証されています。

#### 寄付金を活用する活動

地区補助金ですが、地元や海外の地域社会のニーズに取り組むための、比較的小規模で短期的な活動に資金を提供する、というものです。過去当クラブでも何度か活用しており、直近の例では「なぎさ園」へのインクルーシブブランコの寄贈がそれに当たります。地区補助金で使えるお金は明確に決まっています。プロジェクト予算をクラブと地区で1:2でそれぞれ負担します。

グローバル補助金は、ロータリーの重点分野に該当し、持続可能かつ測定可能な成果をもたらす大規模なプロジェクトを支援しています。

#### グローバル補助金

グローバル補助金は、ロータリーの重点分野に該当し、持続可能かつ測定可能な成果をもたらす大規模なプロジェクトを支援します。

- ▶ 大規模で国際的な人道的プロジェクト、
- ▶ 職業研修チーム（専門職業に関係する研修を提供するチームや研修を受けるチームを海外に派遣）
- ▶ 奨学金（修士課程・博士課程）

に活用できる。

- ▶ 7つの重点分野に該当していること
- ▶ 測定可能な数値で効果が判定できるもの
- ▶ 即効性があるもの
- ▶ 効果に継続性があるもの
- ▶ 実施国にロータリークラブがあること
- ▶ プロジェクトは最低3万ドル以上である事
- ▶ 事前に現地調査が必要

7つの重点分野とは・・・



広島西RC 検索

例会日・木曜日 12:30~13:30  
例会場・ANAクラウンプラザホテル広島  
会長 前橋 寛  
幹事 鈴木 義尚

事務所・〒730-0011 広島市中区基町6-78  
リーガロイヤルホテル広島13F  
TEL 082-221-4894・FAX 082-221-4870  
E-mail: hwrc@godorc.gr.jp  
作成・会報雑誌・広報委員会